

Compte rendu de la séance du Conseil administratif du lundi 16 septembre 2019

C'est au collège Pellerin de Beauvais, sur invitation de madame le principal, que s'est réuni, le lundi 16 septembre 2019, sur convocation datée du 16 août, le Conseil administratif de l'Association des Membres de l'Ordre des Palmes Académiques de l'Oise, sous la présidence de madame Martine Fondeur.

Présents: Martine Fondeur (présidente), Michel Bettan, Claude Boulet, Jean Chalvin (secrétaire adjoint), Claudine Colin (trésorière), Bernard Geisen (président d'honneur), Philippe Jamet, Gérard Joannes, Michelle Jovenaux, Ghyslaine Lasbleiz (vice-présidente), Jean-Paul Lesueur, Francine Obry (secrétaire), Françoise Ould (vice-présidente), Philippe Papet, Brigitte Paque.

Absents excusés: Annick Becquerelle, Françoise Graux-Chini, Jean-Marie Lelong, Paula Lucas, Sophie Marteaux,

La séance s'est ouverte à 14h30 par un mot de bienvenue de madame la présidente, qui a donné quelques informations de rentrée :

madame Stéphanie Dameron est le nouveau recteur de l'académie d'Amiens ; monsieur le DASEN, M. Crépin, a fait valoir ses droits à la retraite à compter du 1er octobre prochain, il est remplacé par Mme Emmanuelle Compagnon, qui arrive de Meurthe-et-Moselle ;

le nouveau président national de l'Amopa, M. Polvent, souhaite remodeler le contenu de la revue trimestrielle, en y insérant des brèves sur les sections : c'est Jean Chalvin qui se chargera de rédiger périodiquement ces courts articles.

Mme Jacqueline Grivot est récemment décédée (elle a été longtemps administratrice de la section).

L'ordre du jour se déclinait ainsi :

- Accueil et émargement
- Approbation du compte rendu du dernier Conseil administratif du 13 juin dernier
- C.R. de la J.A.P.
- C.R. des sorties : Blérancourt et Lille
- Point financier
- C.R. du rendez-vous avec le DASEN
- C.R. du rendez-vous avec le proviseur du L.P. Amyot-d'Inville de Senlis (A.G. 2020)
- Concours national : Plaisir de dire
- Organisation de la C.R.P.A.
- Partenariat : rallye lycéen de la Citoyenneté
- Sorties : musée de Creil Voyage 2020
- Dates à retenir
- Questions diverses

Approbation du dernier Conseil administratif du 13 juin 2019 :

Après une rapide lecture, le compte rendu du Conseil administratif du 13 juin dernier est approuvé par un vote à l'unanimité.

Jean Chalvin relate à grands traits les différentes sorties qui ont été programmées ces derniers temps par la section de l'Oise, mais aussi la Journée traditionnelle des Amopas Picardes, organisée cette année par la section de la Somme.

Compte rendu de la Journée des Amopas picardes:

Seuls 8 Amopaliens (dont 2 sympathisants) ont participé le 26 juin dernier par un temps véritablement estival à cette journée qui réunissait les trois sections de Picardie à Amiens sur le thème de la culture picarde. Comme nous en faisions mention dans le compte rendu de la dernière A.G., il est navrant de constater que ces journées, qui permettent de rencontrer les amis Amopaliens des autres départements de Picardie, ne connaissent pas le succès qu'elles ont connu les premières années.

La journée a pourtant été riche et agréablement composée. Avec des animations en langue picarde (conférence du professeur chargé de cet enseignement à l'université d'Amiens, saynète théâtrale, marionnettes, chants, sketches), déjeuner avec des plats traditionnels de la région, visite du beffroi de la ville et réception à l'hôtel de ville par madame le maire, avec commentaire d'un spécialiste en arts plastiques sur le tableau « La Paix d'Amiens » de Jules Ziegler, qui orne la salle de réception de la mairie.

Compte rendu des sorties à Blérancourt et à Lille :

Le soleil était au rendez-vous le samedi 22 juin dernier pour une belle journée de culture et de convivialité à Blérancourt dans l'Aisne, où il s'agissait le matin de découvrir le château du XVIIe siècle, qui abrite aujourd'hui le musée franco-américain et qui a servi de demeure à Anne Morgan, une riche Américaine qui a consacré sa vie à secourir soldats et civils au cours de la Grande Guerre et l'après-midi (après un repas gastronomique pris dans le village voisin de Cuts) de faire plus ample connaissance avec une figure emblématique de la Révolution française et de la Terreur, Saint-Just, dont la maison d'habitation a été transformée en musée (avec une exposition temporaire sur Gracchus Babeuf). Trop peu d'Amopaliens ont répondu à cette offre; les participants ne regrettent pas cette excursion, tant la journée a été délicieusement inattendue et franchement amicale.

Il a été décidé de pratiquer le covoiturage pour l'excursion de mi-septembre à Lille. 13 Amopaliens (et sympathisants) se sont retrouvés dans le cœur de la vieille ville pour écouter une conférencière férue d'histoire et d'architecture narrer les péripéties qui ont émaillé l'histoire de la cité au cours d'une promenade qui les a conduits sur les sites remarquables, jusqu'à la cathédrale, empreinte d'une grande originalité architecturale. Après un repas dans une brasserie du centre de la ville, pris en compagnie du président national Jean-Pierre Polvent et de son épouse, qui leur ont fait l'honneur et l'amitié de partager le repas avec eux, l'après-midi a été consacré à la visite de « La Piscine » de Roubaix, des collections permanentes et de l'exposition temporaire sur Jules Adler, un peintre néoréaliste de la région, quelque peu oublié aujourd'hui.

Les reportages sur ces trois journées, illustrés par MM. Obry et Lasbleiz, ont été rédigés par Jean Chalvin et mis sur le site Internet de la section par Francine Obry.

Point financier:

Claudine Colin signale que 155 collègues adhèrent à l'Amopa dans l'Oise (dont 7 sympathisants). Quelque trente d'entre eux ne sont toutefois pas à jour de leur cotisation depuis 2017... Certains envoient directement leur cotisation au National, ce qui gêne la bonne gestion de la trésorerie.

Bilan de l'assemblée générale à Airion :

recettes (participation et tombola) : 1746 euros dépenses : 1016,60 euros excédent : 636,40 euros

Bilan de la sortie à Blérancourt :

recettes (participation): 630 euros dépenses (restaurant et musée): 677,50 euros déficit: 47,50 euros Bilan du rallye à Senlis:

recettes (participation): 562 euros dépenses (repas et lots) 567,32 euros déficit: 5,32 euros

Bilan de la sortie à Lille :

recettes (participation) 715 euros

dépenses

(restaurant, guide, musée, métro) 760,90 euros déficit : 45,90 euros

(le déséquilibre financier constaté lors des sorties à Blérancourt, Lille et Senlis s'explique par le trop faible nombre de participants face aux dépenses incompressibles)

Entrevue avec le DASEN

Début juillet, Martine Fondeur et Ghyslaine Lasbleiz ont rencontré M. le DASEN, M. Crépin, pour lui présenter les projets de concours pour l'année 2019-2020.

Il les a tous approuvés avec enthousiasme et s'est engagé à les diffuser auprès des différents inspecteurs concernés. Il a également décidé de publier notre bulletin d'informations trimestriel sur le site de l'académie.

Entrevue avec le proviseur du lycée Amyot-d'Inville

Un rendez-vous a été pris le 4 juillet dernier avec M. Salesse, le proviseur du lycée Amyot-d'Inville de Senlis. Martine Fondeur et Gérard Joannes l'ont rencontré et ont établi avec lui et le chef des travaux le programme de la journée de l'A.G. départementale du 8 avril prochain.

Après les travaux statutaires, Philippe Papet tiendra un court propos sur le personnage d'Amyot d'Inville et nous serons conviés à une visite du lycée par des élèves qui nous feront des démonstrations d'engins. Le proviseur a proposé d'inviter la chorale du lycée voisin, Hugues-Capet pour un concert. Le déjeuner sera servi à table. La journée se terminera de nouveau avec Philippe Papet comme cicérone dans les arènes de la cité.

Dans le cadre d'un concours de dessins, ce sont des élèves, dans le cadre des cours d'arts appliqués, qui illustreront les menus.

Les frais de repas s'élèveront à 20 euros par personne.

Le Conseil administratif donne son accord d'une voix unanime pour mettre à l'étude un projet de concours, avec comme partenaire le Rotary, à l'image de l'expérience vécue l'année dernière lors du concours de fonderie. Sur un thème qui pourrait concerner les étudiants en communication multimedia et le BTP et aller dans le sens des « transports du futur ». Un nouveau rendez-vous sera demandé auprès de la direction de l'établissement dans les jours qui suivent.

Concours national: Plaisir de dire

Un concours d'éloquence est proposé pour la 2e année consécutive. Nous avons été parmi les 7 sections qui y ont l'année dernière participé. La vice-présidente Françoise Ould a spontanément accepté d'accueillir au lycée Jean-Monnet de Crépy-en-Valois les candidats, élèves de troisième, lors de la sélection départementale le samedi 7 mars prochain à 14 heures. Cette année, la prestation pourra être effectuée en duo ou en solo. Deux thèmes ont été proposés : un sujet portant sur l'écologie et un autre sur la parité homme-femme. Un vote a décidé par 9 voix contre 7 que le sujet serait ainsi libellé : « Vous avez été élu au conseil municipal des jeunes de votre commune. Le maire vous demande de présenter en 4 à 5 minutes des actions concrètes à proposer aux habitants de la commune afin de les sensibiliser à la nécessité de sauver l'humanité. »

Le lauréat (ou la lauréate) connaîtra le sujet de la finale nationale le 20 mars. L'équipe pédagogique qui l'aura encadré(e) sera chargée de le (la) filmer et de faire parvenir au siège parisien de l'Amopa

sa prestation par télématique avant le 11 avril.

Les principaux devront faire parvenir le nom des élèves sélectionnés dans leur collège avant le 20 décembre prochain.

Pour ce qui est du « Plaisir d'écrire » (poésie et nouvelles), concours national, dont les différents sujets s'adressent aussi bien aux collégiens, aux lycéens qu'aux écoliers, les copies devront parvenir à madame la présidente Martine Fondeur avant le 20 février prochain. (envoi au National avant le 19 mars).

Concours départementaux

Jean-Marie Lelong a conçu une affiche à la fois pratique, esthétique et lisible (téléchargeable sur le site de l'Amopa-Oise), pour promouvoir les concours départementaux que nous proposons aux différents cycles d'étude. Les projets sont mis en ligne sur le site de la section. Ils se déclinent ainsi :

- « Mosaïque », pour les élèves de maternelle
- « Les enfants du monde » pour le cycle 2
- « A la rencontre de l'autre » pour les CM1-CM2-ULIS

Pour les concours départementaux, la date de retour des « copies » est fixée au 10 avril. Les prix seront remis le 3 juin lors d'un après-midi festif, en principe à Clermont, dans une salle encore à déterminer.

Organisation de la C.R.P.A.

C'est au lycée Pierre-d'Ailly de Compiègne que se déroulera le 18 janvier 2020 la remise annuelle des Palmes académiques aux récipiendaires. Un rendez-vous est pris avec le proviseur début novembre pour fixer les modalités pratiques de la cérémonie.

Les récipiendaires devront se faire connaître avant le 15 novembre, date au-delà de laquelle aucune inscription ne sera retenue.

Il est envisagé de se mettre en relation avec le prestataire du lycée pour l'intendance. Des documents destinés à inciter les récipiendaires à adhérer à l'Amopa seront imprimés et joints à l'invitation.

Une animation artistique pourra être organisée grâce aux étudiants d'art et danse du lycée Jean-Monnet de Crépy-en-Valois ; une telle prestation avait été grandement appréciée lors de l'A.G. nationale de Compiègne l'an dernier. Nous remercions la vice-présidente Françoise Ould d'intercéder auprès des professeurs pour qu'une telle animation puisse avoir lieu malgré des délais de préparation très courts.

Le président d'honneur Bernard Geisen propose d'acheter un carton de 6 bouteilles de champagne, puisqu'il reste dans sa cave 18 bouteilles des années précédentes. Claudine Colin se chargera de cet achat.

Partenariat : rallye lycéen de la Citoyenneté

Le responsable du rallye lycéen de la Citoyenneté, le docteur Gilles Gaillard, souhaite que l'Amopa-Oise soit partenaire de cette rencontre au lycée Rothschild de Saint-Maximin. 16 lycées participeront à ce rallye, qui commencera début avril comme les années précédentes par une nuit passée sur la base aérienne de Creil. Une réunion rassemblera courant novembre les différents partenaires, chargés sur le terrain du ravitaillement et de la sécurité.

Sorties

Il est décidé une sortie à Creil, au musée de la Faïence, le samedi 30 novembre prochain. Jean-Paul Lesueur se propose de prendre contact avec les responsables du musée pour une visite guidée sur une estimation de 20 participants.

Un sondage orchestré par la vice-présidente Ghyslaine Lasbleiz et la secrétaire Francine Obry auprès de tous les adhérents a permis de définir la destination du prochain voyage à l'étranger à l'automne prochain. Ce sera un parcours au Portugal entre Porto et Lisbonne. Ce voyage est donc à

l'étude auprès de différents organismes de voyage, sur une estimation de 20 éventuels participants.

Le prochain Conseil administratif se tiendra le lundi 9 décembre au lycée Roberval de Breuil-le-Vert, à 14 heures.

Questions diverses

Jean-Paul Lesueur a émis l'idée de promouvoir un artiste musicien de la région, Albéric Magnard. A partir de cette idée, il est envisagé, après un échange de vues, de mettre à l'étude le projet de réunir des chorales des établissements scolaires du département pour un concert inédit.

Madame la présidente Martine Fondeur, administratrice au National, a été nommée déléguée à l'innovation. C'est pourquoi elle a mis en œuvre des projets portant sur les mathématiques :

- « Mathématiques au quotidien », un concours, s'adressant à tout niveau d'étude, qui consisterait à trouver à partir du vécu quotidien des exercices de mathématiques appropriés.
- « Arts et maths », concours qui consisterait à créer une œuvre d'art, où la géométrie tiendrait une place prépondérante (partenariat éventuel avec la fondation Vasarely).

Elle nous informe qu'elle fait également partie d'une commission qui attribue sur dossier une bourse à des étudiants désireux de faire un stage de longue durée à l'étranger.

L'ordre du jour étant épuisé, la séance est levée à 17 h 30.

Rédaction: Jean Chalvin, secrétaire adjoint

Édition : Francine Obry, secrétaire

Ce compte rendu est publié, après avoir été vérifié par les membres du Bureau et validé par madame la Présidente.

Vu, la Présidente, Martine Fondeur